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18ª SESSÃO 
13.ª SESSÃO ORDINARIA 

 
           Ata n.º 18/2022 – Aos dois e cinco dias do mês de maio do ano de dois 
mil e vinte e dois (02/05/2022), às 19:00 (dezenove horas), reuniram-se os 

Vereadores na Câmara Municipal de Lidianópolis, Estado do Paraná, em sua Decima 
Oitava Sessão e  decima Terceira Sessão Ordinária, com a presença de oito 

vereadores, estando ausente o vereador Ademir Aparecido Candido. Sob a 
Presidência do Vereador Odair Jose Bovo, iniciou-se a presente sessão, com a 
leitura do texto bíblico (Marcos 8, 11-13), realizado pelo vereador Andre Faian 

Delfino. No EXPEDIENTE, foram apresentadas as seguintes matérias: Ata nº. 
17/2022 – foi colocada em discussão e aprovada por unanimidade; PROJETO DE 

LEI n. 1.160/2022.  Autoria do Poder Executivo. SUMULA: Autoriza Executivo 
Municipal a efetuar abertura de credito adicional especial no orçamento do 

município de Lidianópolis para o exercício de 2022 e da outras providencias. 
INDICAÇÃO N.023/2022. Autoria do Vereador: André Faian Delfino. SUMULA: 
Solicita ao Poder Executivo que seja colocado LIXEIRA no Posto de Saúde e no 

Salão de Eventos de Porto Ubá; INDICAÇÃO N.º 24/2022. Autoria do vereador 
Fabio Pinheiro da Silva. SUMULA: Que seja construído Quebra-molas em todas as 

ruas do Conjunto Habitacional Bertipaglia, nesta Municipalidade; INDICAÇÃO 
N.025/2022 – Autoria do Vereador Claudeir Gordiano. SUMULA: Solicita ao Poder 
Executivo juntamente com a Secretaria de Assistência Social, organize Campanha 

do Agasalho na municipalidade. NO EXPEDIENTE, fez uso da palavra o vereador: 
DANILO AUGUSTO BRANCO, Boa noite Presidente e demais vereadores, pedi a 

palavra, essa indicação do professor Claudeir referente a solicitação executivo que 
faça a campanha do agasalho, acho que  vereadores também podemos fazer a 
campanha aqui junto com a nossa câmara de vereador, se a gente colocar uma 

uma caixa ali, solicitar para os comércios também, traga cobertores traga esses 
agasalhos para gente doar para população, então essa é uma opinião minha, peço 

os vereadores fazemos juntos , essa ideia aí obrigado o presidente. NA ORDEM DO 
DIA, foram apresentadas as seguintes matérias para aprovação: PROJETO DE LEI 
n. 1.160/2022.  Autoria do Poder Executivo. SUMULA: Autoriza Executivo Municipal 

a efetuar abertura de credito adicional especial no orçamento do município de 
Lidianópolis para o exercício de 2022 e da outras providencias. Foi colocado em 

primeira discussão e votação e aprovado por unanimidade. Nas EXPLICAÇÕES 
PESSOAIS, fizeram uso da palavra os vereadores:  DANILO AUGUSTO BRANCO, 
Boa noite a todos que estão acompanhando o nosso pelo Facebook, Dr. Leslie, Dr. 

Mateus, Beramar, eu pedi a palavra para primeiro parabenizar a todo trabalhador, 
ontem a gente comemorou o dia do trabalho e que Deus abençoe a todos, desde o 

agricultor até o médico que Deus abençoe a todos trabalhadores, que sem vocês o 
nosso Brasil não anda, pedi a palavra também já fiz uma indicação, pedi para o 
prefeito referente a Rua Almirante Tamandaré em frente à casa do Hugo, ali do 

Hulcão perto da minha casa, é muito escura aquela rua mineiro, então está bem 
complicado aquela rua, não sei se tem que fazer uma corta de árvore que estava 

tampando poste ou tem que colocar um poste lá, sabe, a gente pediu até os 
vizinhos brincou, nós em frente à casa do vereador está desse jeito, ela fica até 
vergonhoso para gente, deixar do jeito que está, eu peço que o Executivo analise 

com carinho e resolva a situação, porque está bem escuro e a gente sabe que é 
perigoso até às vezes um carro atropelar uma criança, algum animal, e até por 

segurança porque hoje em dia Bandidão está solto aí na região, então às vezes tem 
alguma pessoa ali naquela rua, vai estar escuro então para a gente resolver essa 

situação da Rua Almirante Tamandaré, pedi a palavra também conversei com o 
Yousefe, a gente vai estar tendo a fanfarra esse ano, se Deus quiser peço aí para 
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os vereadores também,  está compartilhando essa parte da Fanfarra que é muito 
importante para nosso município, eu quando era moleque eu fiz parte da Fanfarra 

juntamente com o Yousefe,  eu falei para ele que esse ano eu quero estar junto 
com eles também tocando na Fanfarra, para gente também dar exemplo as 
crianças as pessoas nosso município que é muito importante, para nós também, 

quero te deixar o parabéns para todas as mães, domingo que vem é o Dia das 
Mães, para parabenizar todas as mães nosso município, de todo o Brasil, 

especialmente a minha mãe a Sueli, que as mães tenha muita saúde e muita 
felicidade também, pedi a palavra Presidente para falar, a gente está marcando o 
jogo do veterano, como o dia das mães é domingo, sábado à tarde às 17 horas no 

campo suíço não pedi para a população, também puder vir acompanhar os 
veteranos aí para está dando movimento na cidade, ajudando o comércio, então 

solicita aí vou falar com Casa Grande, para ver se consegue divulgar na rádio, para 
que a gente possa fazer um amistoso, um evento bem bonito, com torcida e tudo, 

referente a indicação do Vereador Fabinho balagato, referente ao quebra-mola não 
é só lá no Bertipaglia Fabinho, também que eu acho que tem que ter hoje, a Deise 
da APAE, presidente da APAE, na Secretaria da APAE, diretora, ela mandou uma 

mensagem para mim ali na hora que os alunos estão saindo o ônibus, carro, então 
está bem complicado ali, ela falou para mim que que dá para fazer para gente 

melhorar, fazer mão única naquela rua, para que a gente melhora o trânsito, ali e 
traga segurança para as crianças, eu acho que fazendo aqueles quebra-molas 
elevado, a indicação que eu fiz ano passado em frente à escola, em frente o posto 

saúde , aquele elevado vai trazer mais segurança para nossas crianças , porque aí 
o carro não consegue passar em alta velocidade, perto do colégio é uma das 

situações para a gente estar resolvendo, essa parte da educação, então peço para o 
Executivo Também ver essa possibilidade de fazer esses quebra-molas no 
Bertipaglia e também em frente o colégio e posto de saúde, essa semana fiz uma 

visita na propriedade da família Alves Hipólito, lá pessoal, o Cidinho, pessoal estava 
lá passando, estava arrumando a estrada aí hoje na estrada está ficando bonito, e 

a gente também conversou sobre vários assuntos e o Reginaldo Alves todo mundo 
conhece, Naldinho, até ele me mostrou uma mina que tem na perto da casa dele, 
que precisa recuperar a mina e ele falou primeiro,  É uns dois três anos atrás 

quando a menina estava boa, ele fez um tanque de peixe lá e vendeu 250 kg de 
tilápia e trouxe agora, hoje ele tem estrutura de colocar as tilápias lá ,mas ele não 

tem água não lá na casa dele sabia, a água que tem lá não comporta, então esse 
projeto de lei que eu tô colocando, a recuperação de minas aí, vai ajudar esses 
pequeno agricultor até água na casa dele, porque se recuperar mina que tem lá em 

cima, lá ele vai chegar bastante água, ele além de ter água para beber, ele vai ter 
água para estar fazendo uma irrigação no Café dele, vai está tendo uma água para 

fazer um tanque de peixe, então peça para todos vereadores aí essa semana, a 
gente sentar junto para gente, analisar esse projeto que eu coloquei para que ande 
, Para a gente conseguir ajudar o nosso pequeno agricultor, pedi a palavra também 

para pedir para o presidente referente a moção de aplausos que foi feito aqui, tanto 
por mim, tanto professor Claudeir, seja marcado com as pessoas que foi 

homenageado para ser entregue na segunda-feira que vem, para a gente ir não 
deixar essas coisas mais para frente, para gente já fazer homenagem agora até a 
gente ia fazer a semana passada, mas o presidente não pode estar aí essa semana 

não, deu tempo da gente conversar, mas vamos Presidente marcar para segunda-
feira fazer um evento bonito aí para gente mineiro, essas pessoas que tanto 

merece,  então era essas minhas palavras, peça a Deus que abençoe a todos que 
estão em casa, a todas as pessoas que estão acompanhando nós pelo Facebook e 

todas as mães do nosso Lidianópolis Obrigado presidente; FABIO PINHEIRO DA 
SILVA, Boa noite a todos companheiros Vereador Boa noite, Welkin a Eliane, 
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advogado, Dr Matheus, Doutor Leslie, secretário Beramar, quero esse momento 
pedir a Deus que olhe para nossa saúde do nosso amigo o Tirto que foi o ex-

vereador dessa casa de lei e que Deus abençoe na saúde dele, essa indicação e um 
reforço lá Mineiro, ano passado ele já fez essa indicação, a gente só está dando 
uma reforçada Mineiro, o Danilo deixou bem colocado, já dá para aproveitar um 

Gancho e já fazer esse quebra mola, também perto da escola aí elevado, já dá para 
aproveitar um gancho, já fazer que já faz parte ali do conjunto , aí já fica tudo 

certinho, e o Cláudeir também muito bem colocado a indicação dele, o Andrezinho 
muito bem colocado, Parabéns também a gente fica contente, todo mundo 
trabalhando junto, cada um com suas ideias e as coisas vão acontecendo, é isso 

que o povo quer, diferente, as coisas acontecendo eu peço respeito pelo menino 
aqui da educação que eu fiz, que bom que estão trabalhando duas cabeças junto 

indicação fica mais forte , é dois pedido, legal, essas minhas palavra Presidente 
obrigado; ROSELY APARECIDA PAIXÃO, Boa noite presidente, demais companheiros 

vereadores nossos advogados, welkin que se faz presente, a Eliane que está ali 
toda a seção, estará conosco, Beramar, a todos que nos ouvem em casa  através 
do Facebook, eu quero aqui primeiramente parabenizar a toda a equipe da saúde 

que no sábado teve uma campanha e dia aonde foi feito vacinação da influenza, 
que a vacina da gripe acima de 60 anos, e as crianças aí, a vacina contra o 

sarampo , e todas as vacinas que inclui no calendário sempre fazendo uma busca 
ativa a mãe chega com o filho no posto  é feito uma busca ativa, onde está faltando 
a vacina é feito o esquema de vacina, então quero parabenizar a Catiúcia que a 

enfermeira da epidemiologia e toda sua equipe que ali dentro, faz parte Casagrande 
que é o secretário, parabéns por estar atentos e a disposição do nosso município e 

da nossa população que Deus abençoe a cada um de vocês e também parabenizar 
pessoal da Mara, da Vigilância Sanitária, onde foi feito esses arrastão aí no nosso 
município dia 20, 27, 28 Porto Uba e nas Vila rurais, a gente ve o empenho a 

dedicação de cada um e a gente tem que tomar cuidado mesmo, todo cuidado é 
pouco, como professor Claudeir leu ali, tem dois casos, como se diz não foi 

adquirido no nosso município mas sempre está tendo gente de fora, principalmente 
no esporte, no futebol que vem jogar de fora e sempre, então esses dias mesmo eu 
estava vendo está tendo até aquela dengue hemorrágica, é uma dengue que 

infelizmente se a pessoa pegar ela leva a óbito, eu vi um jovem esses dia com 26 
anos que perdeu a vida por causa da dengue hemorrágica, então gente todo 

cuidado é pouco eu sei que nosso município graças a Deus todo mundo tem 
responsabilidade todo mundo cuida dos seus quintal e vamos continuar com essa 
prevenção, quero também parabenizar a todo funcionário público que ontem dia 1º 

de Maio se comemora o Dia do Trabalhador, não só o funcionário público, mas a 
todos trabalhadores do nosso município, a nós, e vereadores aos nossos 

advogados, Que Nós também somos trabalhadores, a gente dedica a gente como se 
diz, tem uma dívida com esse município o qual a população nos confiou, Então a 
gente tem que estar aqui também prestando o nosso trabalho, deixa também as 

palavras que o Fabinho colocou ali todo mundo conhece o seu Tirto a família dele, o 
quadro com que ele está se passando infelizmente ele teve um AVC e o quadro 

assim, está muito complicado, mas que cada um de nós nas nossas orações, vamos 
pedir a Deus que de a força de vontade ele se recupere a sua saúde, foi um 
vereador que passou por essa câmara também, nesse legislativo e deixou o seu 

nome, fez a sua história no seu município, então que Deus abençoe ele e a família 
que está aí  lutando, batalhando, correndo atrás, que Deus abençoe, que Deus 

ilumine e que ele possa assim recuperar a sua saúde novamente, são essas as 
minhas palavras Presidente, Muito obrigado; ANDRE FAIAN DELFINO, Boa noite 

Presidente, Boa noite secretário, boa noite Beramar, boa noite aos vereadores, Boa 
noite nosso advogado Matheus, Doutor Lesley, ELiane  que está aqui, aquele um 
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que está assistindo nós pela internet é a indicação que eu fiz lá é que lá no salão de 
evento, coloca dentro sabe de tudo certinho mas coloca lá no canto, e vem os 

cachorro rasga, fica jogado no chão também não é culpa do animal, nem Culpa da 
pessoa que está limpando, nem culpa nossa também, isso acontece aí colocar um 
lixeira lá, coloca dentro, não tem perigo de cachorro rasgar, alguma criança ir lá e 

colocar a mão, mexer Naquele lixo, Essa foi a indicação para mim ir no posto saúde 
e também a mesma coisa, é indicação do nosso Vereador Fabinho, quebra-mola no 

nosso município é muito importante esse baldinho da idade para não ter risco de 
algum acidente , que passa os carro correndo e tem uns que não respeitam, pode 
ter uma criança na beirada quebra-mola, Parabéns muito importante essa indicação 

do nosso Vereador Claudemir, também nosso professor aí, uma campanha de 
agasalho é muito importante porque nessa época do frio a gente tem muitas 

pessoas que não têm condição de comprar uma roupa de frio e pode estar 
passando frio e o frio também mata, atenção eu também Então a gente tem que ter 

um coração bom, ajudar essas pessoas que não têm condição, eu também 
concordo uma boa educação mas tem que estar preparado nessa nesse momento 
para nós estar podendo ajudar uma pessoa que não tem condição de sair eu dou 

parabéns para você, é uma coisa de umidade, uma coisa bem pensado,  ela está 
trabalhando, ajudando a população, isso é um bom educação eu estou junto com 

você eu também quero dar parabéns, trabalho dia dos trabalhadores para o nosso 
funcionário aí da prefeitura, tudo trabalhando , nos maquinários, na saúde e no 
meio ambiente, igual a Mara fizeram arrastão aí, dentro, também é uma proteção , 

uma precaução aí para poder não dar doença, Essa dengue está matando,  para a 
saúde da população e também a gente não pode esquecer domingo as coisas mais 

importantes nossa vida é Dia das Mães, eu fui criado por Madrasta, não foi minha 
mãe verdadeira, mas eu agradeço a Deus por ela e primeira madrasta de cuidar de 
mim desde criança,  porque se não fosse a minha mãe ou meu pai, tem que cuidar 

de mim desde criança, não foi criado com a mãe verdadeira mas eu tio, ela 
também gosto muito dela, gosta da minha madrasta, eu tenho duas mães então é 

gostoso dou os parabéns para as duas mães, e se a gente fica contente eu quero 
dar parabéns para todas as mães que está assistindo aqui parabéns,  Dia das Mães 
porque hoje para você criar um filho não é fácil, ontem mesmo à noite eu pensei 

em levar moleque para o hospital com febre, sogra, não levar  no hospital meu 
moleque não é fácil eu e a mulher sofreu ontem para criar um filho  a sogra gente 

boa só que você tirou o nosso advogado falando da sogra aí a sogra é outra mãe 
também  a gente brinca tudo com a sogra, Mas é uma mãe maravilhosa,  se não 
fosse ela arrumar filha para gente mas não tinha uma esposa maravilhosa igual 

tem na minha casa essas são a palavra Presidente,  E agradeço de coração, Deus 
abençoe cada um vereador, Deus abençoe toda aquele um que está assistindo nós, 

Deus ilumine,  Deus abençoe a sua semana; CLAUDEIR GORDIANO, Boa noite 
Presidente, Boa noite vereadores, vereadoras, boa noite Welkin esestá aí visitando 
nós nessa noite, boa noite Eliane e boa noite aos internautas da nossa cidade, das 

demais cidades que nos acompanham nesse momento, não poderia começar a 
minha fala diferente também pedindo a Deus que restabeleça a saúde do irmão 

Tirto, nem entregar na mão do dos médicos que é Deus, ele sabe, ele faz a obra, e 
ele restabelece gostaria nesse momento está falando sobre uma reunião da qual eu 
participei reunião de pais e responsáveis do CEMEI Pingo de Gente  no dia 27 do 

quatro na última quarta-feira e gostaria de estar parabenizando toda equipe por 
que, se eu digo a equipe quando a gente fala em escola  é a maioria das pessoas 

pensam em professores e alunos mas nós temos uma grande equipe para fazer a 
educação desse município acontecer e lá me deparei com apresentação da equipe, 

Fiquei muito feliz, nós temos nosso município que acompanha a educação, uma 
nutricionista, psicóloga escolar, direção professores, coordenadores e as serventes 
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carinhosamente chamado lá, as tias da cozinha, as tias da limpeza e da 
higienização, então é uma grande equipe, a Rede de Educação no nosso município, 

parabenizar a Eliane Maciel pela organização do evento da reunião e eu como pai  
de uma loirinha do maternal 2 e como Vereador presidente da Comissão de 
educação nesse município eu fiz questão de acompanhar Essa foi a primeira reunião 

da minha filhinha de 3 anos no Maternal 2 e a mensagem que a gente deixa para os 
demais pais, tinha bastante pais e responsáveis lá mas tinha alguns que não 

compareceram também, e a gente pede a esse a importância de um pai e uma 
mãe, de um voo, de uma avó ,até mesmo de uma madrasta, A Madrasta que cria 
nenhuma criança e está acompanhando a vida escolar desse aluno é muito 

importante, faz toda a diferença, então parabéns a toda equipe do CEMEI, Pingo de 
Gente, também no dia 29 do quatro, na sexta-feira, estive visitando as estradas 

rurais juntamente com nosso prefeito Adauto Nandu, percorremos ali a estrada do 
gato onde o consórcio está fazendo a readequação de estrada, um trabalho 

maravilhoso, então  a gente já deixa que os parabéns a toda a equipe rodoviária do 
nosso município, e saímos aqui no Monte Alto ali nas Torres e a nossa, o nosso 
município está, bem servido de estrada, o consórcio vem fazendo um grande 

trabalho aqui no nosso município e toda vez que chega aqui nessa casa de leis, aí 
não é um aditivo para combustível, nós fazemos a nossa parte, nosso trabalho que 

agilizar a parte burocrática aqui dentro dessa casa, gostaria também está falando 
sobre a indicação 25 que solicita a organização de uma campanha de agasalho, que 
envolva todos os segmentos da nossa cidade, escolas, igrejas, comércio, 

população, que fique bem claro já nesse momento, parabenizando a Secretária de 
Assistência Social, todo ano ela corre atrás mais trabalho do vereador além de 

fiscalizar, orientar, e também propor e eu trago nessa noite aí essa proposta de 
estar envolvendo todos os segmentos da nossa cidade  além da sede aqui, as Vilas 
rurais, o nosso distrito de Porto Uba, envolvendo as igrejas, envolvendo comércio, 

as escolas, junto com os grêmios estudantis, é muito importante envolvimento  
aqui também como citado pelo vereador Danilo, é uma proposta, também colocar 

uma caixa de coleta aqui que Assistência Social Organize Essas caixas coletoras, 
tenho certeza que vai dar mais de 50 pontos de coleta dentro do nosso município e 
isso vai fazer a diferença para quem mais precisa, são aquelas famílias com 

dificuldade financeira, uma pós pandemia e quando a gente fala em campanha de 
agasalho, muito, penso só no cobertor, só na blusa nós acompanhamos, nós 

acompanhamos de perto, tem criança, tem dificuldade de ter um par de meia, é 
triste de falar, mas é verdade, então nós temos que pensar numa campanha que 
envolva todos esses itens, um calçado para aquela criança que vai de chinelinho 

para escola no inverno, então ela é bem amplo, então a gente está aqui à 
disposição para ajudar pode contar conosco o Executivo pode está chamando a 

gente para trocar ideia a proposta foi feita e nós estamos à disposição para ajudar 
a colocar em prática, essa nossa proposta gostaria também está falando sobre a 
indicação 018 que o convênio que o Proerd, programa educacional de resistência às 

drogas e violência, eu coloquei essa indicação aqui aproximadamente um mês atrás 
na casa e a vereadora Isabel parabenizou comentou sobre a minha indicação e 

acabei esquecendo de falar dela,  então a gente gostaria de estar parabenizando 
executivo, quando pessoal  ouviu sobre as indicação já entrar em contato comigo, 
falou Vereador já foi assinado convênio,  então que maravilha que bom eu vi não é 

uma reportagem de uma cidade vizinha Nossa onde o Proerd já está funcionando e 
esse Proerd é bacana que trabalha com as crianças e também com foco nas famílias 

vereadora  as famílias também participam desse programa e não é só drogas, é 
questão de violência também ele faz um trabalho maravilhoso, a polícia dentro da 

escola acompanhando trazendo segurança e trazendo opções de uma vida com 
mais segurança e mais qualidade e tem começar aprender lá na base,  Depois que 
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pega uma certa idade  que já entrou no vício dificulta mais, então nós temos que 
começar esse trabalho muito importante na base hoje nós sabemos a grande 

dificuldade não é exclusividade do município de Lidianópolis mas todas as idades 
atravessam essa dificuldade aí no combate às drogas e a violência, Então parabéns 
já é uma realidade já está assinado convênio com Proerd no município de 

Lidianópolis. Gostaria também nesse momento está falando aí sobre a covid-19  
achei que esse tema ia ficar no esquecimento mas ele voltou e nós temos como 

função  nossa também estar divulgando essa situação nós já temos 14 casos 
positivados no nosso município que estão em domicílio e a tendência infelizmente 
pelo que a gente acompanha é aumentar, então nós pedimos a colaboração das 

pessoas para aqueles que não utilizam máscara mas que usem o álcool em gel , 
tomem seus cuidados,  aquelas pessoas que ainda não vacinaram é o secretário de 

saúde nos passou tem vacina disposição gente, enquanto esse vírus estiver por aí 
ele vai sofrendo mutações,  então nós temos que ter a consciência quem ainda falta 

alguma dose vai lá, coloca em dia, Quem ainda não vi vacinou dá tempo vamos se 
cuidar porque não é brincadeira, vendo aqui o nosso amigo Joel, Quinho, há uns 
dias atrás também ele me solicitou no término de uma reunião sobre a guarda 

municipal no nosso município foi uma indicação do nosso Presidente no ano 
passado  sobre a guarda municipal, eu entrei em contato com o vereador Celso 

Maciel, vereador de cruz-maltina é porque nós temos, eles têm a guarda municipal 
em cruz-maltina, então a gente tem que procurar informação onde ela já tem, onde 
está funcionando e o que ele me passou é o seguinte hoje é um projeto caro, a 

guarda municipal hoje, formar um guarda municipal é muito parecido como formar 
um policial,  então é um custo caro para o município, Mas isso não quer dizer que 

nós não vamos fazer um estudo mais aprofundado, ainda tive conversando com o 
vereador Danilo também, nós vamos correr atrás e vamos ver  a viabilidade aqui 
dentro do nosso município nós sabemos o que nós atravessamos através de 

violência na cidade é uma cidade pequena é mas a gente tem que estar agindo com 
precaução e essa guarda municipal é uma ótima solicitação,  até na época o Celso 

passou para mim o vereador de Cruz maltina que o município de Ivaiporã esteve 
consultando La projeto de cruz-maltina também e achou difícil a sua implantação 
devido seu alto custo ,Mas nós vamos estar analisando estudando melhores 

projetos. Sobre o arrastão Parabenizar o Arrastão da dengue a Patrulha ambiental 
pessoal da saúde todos que participaram e o pessoal das escolas também que 

trabalhar a conscientização com os nossos alunos que é o presente e o futuro da 
nossa cidade, e eles também auxiliam dentro dos Quintais, das suas residências, 
seriam essas minhas palavras Presidente, Eu desejo a todos uma excelente noite e 

um excelente semana e que ficamos todos com Deus. Presidente ODAIR JOSE 
BOVO, só agradecendo mais uma vez a todos vocês vereadores Trabalho feito na 

sua casa, pelos projetos, enfim ,nós, eu não tive na sessão passada mas eu vi 
acompanhando pelo Facebook,  pelo celular e a gente fica feliz  de está 
participando longe, mas está participando da sessão, então mais uma vez parabéns 

a vocês obrigado aí  por aí fazendo a sessão acontecer, eu não estava presente mas 
eu vou justificar minha presença, e já vou estar comentando em relação essa 

viagem o município juntamente com o pessoal da Emater Regional, fez uma visita 
até o município de Carlópolis no norte pioneiro do Paraná e lá onde a gente foi 
visitar a implantação da tecnologia da cultura do café e também a diversificação na 

pequena propriedade onde a gente viu lá bastante goiaba abacate, algumas estufa, 
mas o que a gente pode está vendo lá são as superações principalmente a gente foi 

nas pequenas propriedades  mas ao longo a gente viu também muitas propriedades 
grande e dizer que o município lá tem mais de 700 alqueires de goiaba plantado, 

café que passa de 22 mil, 2000 hectares, a secretária me falou, não me lembro 
bem, mas é muito bonito esse ver a tecnologia já bem avançada aí para nós aí um 
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projeto de 10 anos na frente, então quando a gente se fala em projeto  a gente se 
preocupa que um projeto ele modifica a vida das pessoas para o bem e para o mal 

então por isso que a gente tem que fazer um projeto, quando a gente fazer um 
projeto, analisar e estudar e esse projeto implantado lá em Carlópolis, ele surgiu há 
10 anos atrás, cerca de 10 anos aí a partir daí, então, surgiu as mulheres do café 

,não trabalho que as pequenas propriedades junto com as mulheres, café e na 
valorização da mulher ,na valorização dos jovens e a gente se emocionou, Nossa 

emocionamos lá, muitas pessoas até chorou, que o depoimento das pessoas,  eles 
deu a liberdade ,a gente está falando,  não era boia-frias, na verdade boia-frias, 
pessoas que não tinha potencial nenhum e hoje tem sua casa de material, 

alvenaria, tem sua caminhonete, seu carro, mundo tecnológico,  celular tudo  
internet no sítio, coisa muito legal de se ver mesmo, e nós aqui em Lidianópolis nós 

temos oito família já carregada, oito mulheres  nesse projeto aí que é um projeto 
que assistência de Borrazópolis, a Natália, ela implantou aqui no Vale do Ivaí 

também, e está se valorizando e as pessoas no nosso município, foram ver a 
tecnologia de que maneira trabalha na agricultura, um jovem lá falou assim aqui eu 
faço o meu salário, ele não falou o valor mas pelo padrão é 12.345, de um jovem 

que vai para cidade hoje que fica lutando no salário mínimo, então sabemos, nós 
do município que a agricultura é o nosso carro-chefe  e lógico temos que lutar e 

vamos lutar por esse parque industrial , para valorização das Pequenas Empresas, 
primeiro emprego Vereador Danilo já falou, mas temos também que está sempre 
apoiando agricultura, que, não queira ela ela faz a transformação, e a gente viu 

amor dessas outras oito mulheres, na verdade foi oito casal, com vontade de 
vencer que eles têm aqui em na cidade, nosso município, trazendo inovação, essa 

tecnologia juntamente com os municípios vizinhos,  Grandes Rios, Jacutinga, Jardim 
Alegre, Borrazópolis e Lunardelli e nosso município de Lidianópolis juntamente com 
o pessoal de Borrazópolis também, então foi uma coisa muito gratificante, onde eu 

vi o depoimento de pessoas com a idade avançada pessoas jovem, mulheres, enfim 
todos dando depoimento de luta e superação, As coisas não acontecem do dia para 

a noite, não acontece tem que ter trabalho, luta, aí nosso município, as mulheres 
do Vale aqui, já está agregando valor desse projeto, então vendendo o café, esse 
café é trabalhar de uma maneira especial,  uma média no município de 15 Kg grão 

a grão cercado na Peneira, sabe dar uma valorização é 3 a 4 vezes mais o valor do 
quilo no vendido normal e o pessoal de Jacutinga na família harnet torração de café 

já produzem esse café diferenciado, e essas mulheres nossa que já está agregado 
com eles lá, já está vendendo esse café nesse valor, e já aproveitando e ganhando 
seu dinheirinho a mais, em relação a esse projeto e cada na embalagem aparece as 

fotos delas das mulheres principalmente das nossas aqui contando as histórias e 
isso é gratificante para nós de Lidianópolis está mais uma vez eu volto a falar então 

a gente tem que sempre lutar colocar os projetos em prática, estudar cada projeto  
para que isso possa retornar a realidade, Quero agradecer também a secretaria 
municipal, vocês Vereador já falaram  que mandaram um documento para nós aqui 

em relação a dengue e a Mara também que é a vigilância  Parabéns a todos vocês, 
já falaram aqui colocam as fotos dos panfletos no comércio colocado também visita 

nos pontos estratégicos  com pulverização está tudo aqui registrado com foto 
pessoal da limpeza, junto com a patrulha,  fazenda as coletas de lixo aqui 
divulgação do Arrastão, trabalho muito bem feito, tem uma dizer aqui que foi 

colocada aqui no posto de saúde ali e também lá no porto,  é, um mosquito não é 
mais forte que uma cidade inteira, Então isso é real,  sabemos que não é só a 

dengue também está aqui o Chicogunha, a Zika, enfim outras doenças aqui que é 
que atrapalha a vida do ser humano e nos leva até a morte, a Rosa falou muito 

bem Rosa, eu tava falando com Doutor Luiz aqui Eu particularmente eu tenho mais 
medo da dengue do que a própria essa doença aí  que sim, se Deus quiser ela vai 
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sumir pelo convite eu passei pela dengue é muito ruim mesmo você fica aí a 
pessoa, fala uma semana, uma semana, você fica 3 meses para recuperar essa 

doença aí, e aí essa hemorragia é pior  Rosa, ela é uma sequência do primeiro da 
primeira, eu também gostaria de estar falando em relação ao Tirto, muito bem 
lembrado do nosso Vereador Fabinho e lembrar  que o Tirto foi um pioneiro desta 

casa ali, a foto dele foi o dos primeiros vereadores aqui do nosso município e acho 
que o Mineiro pode estar falando melhor para nós, nós hoje temos na casa de lei, 

contudo os documentos, as leis, lei orgânica, não é tudo preparado, Então esse 
pessoal aí eu acredito que trabalhou muito naquela gestão Danilo, seu pai está ali, 
está o Nelson, Casagrande, mas esse pessoal de lá atrás aí trabalhou muito e a 

gente deixa também os nossos pedidos  a Deus que para ele tudo é possível e que 
o tirto se recupere e possa estar no meio de nós se for a vontade dele,  então a 

gente termina a sessão desejando mais uma vez a todos vocês vereadores, pessoal 
que nos acompanha aqui na sessão, a todos aqueles que estão nas suas casas nos 

dando seus prestígios,  Sempre curtindo, o pessoal aí do jogo, aí sempre pedindo 
para gente está mandando um recado, mas fica difícil a gente está falando nome 
por nome, então a todos vocês aí que está aí assistindo aí a nossa sessão, não vai 

um abraço aí de todos, declaro encerrada a 13ª sessão ordinária do dia 2 de maio 
do ano de 2022. Todos tenham uma boa noite e fique com Deus e até uma próxima 

se ele nos permitir obrigado. E, nada mais havendo, encerrou-se a presente 
Sessão, cuja ata foi gravada e transcrevida por mim, Claudiomiro Domingos 
Honorato, Assessor Administrativo e será afixada em Edital para análise e 

aprovação, assinada pelo Presidente, 1º Secretario e os demais vereadores.  
 

 
 
                    ODAIR JOSE BOVO                    CLAUDEIR GORDIANO 

                         Presidente                                  1º Secretario 
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